

ACTO INSTITUCIONAL CONMEMORACION EN LA CIUDAD DE TOLEDO DEL DIA INTERNACIONAL CONTRA LA VIOLENCIA HACIA LAS MUJERES

El acto contó con testimonios muy interesantes, como los aportados por la escritora, Soledad Puértolas o el periodista Fermín Bocos. El consejero de

Bienestar Social de la Junta de Comunidades destacó que el número de denuncias así como el de procedimientos judiciales se han multiplicado por dos

en tan sólo un año. Todos coincidieron en la necesidad de sacar este tipo de violencia del ámbito familiar y en que la base para lograr atajar los casos de

malos tratos a las mujeres se basan fundamentalmente en lograr la igualdad real entre los hombres y las mujeres

Opinión

por Area de la Mujer de IU

"Desterremos la violencia"

Es contradictorio celebrar que la humanidad ha entrado en el siglo de los avances, de la técnica, de la investigación y observar que la violencia de género sigue existiendo. Tal vez las apariencias de modernidad justifiquen los vitores políticos y económicos, pero la realidad es otra. Una sociedad no puede declararse avanzada mientras el respeto, la equidad y la libertad no formen parte de la vida de los hombres y las mujeres que lo conforman. Nuestra sociedad sólo será digna, si los derechos de las mujeres son reconocidos e instaurados como forma de vida. En este 25 de noviembre tenemos que seguir denunciando la violencia de la que somos objeto las mujeres en multitud de ámbitos y de forma especial la que muchas mujeres sufren en su entorno más cotidiano. En el Estado Español, en Castilla-La Mancha y en Toledo, las cifras se disparan cuando analizamos la violencia que las mujeres padecen diariamente a manos de sus maridos, novios... Y esta sociedad y las instituciones políticas que la representan, tienen la responsabilidad de tomar cartas en el asunto. No podemos dejar en la indefensión a las mujeres que son objeto de violencia... Las mujeres llevamos demandando soluciones reales. Pasan porque los gobiernos, desde cualquier instancia de poder, adopten medidas políticas encaminadas a potenciar nuestra libertad, garantizar nuestra seguridad y sancionar todo tipo de discriminaciones...

pero en una sociedad donde aprendemos que la posesión, la fuerza y la guerra son más eficaces que el diálogo, la solidaridad o el respeto, difícilmente se puede desterrar la violencia y esperar a que las autoridades políticas y judiciales se tomen en serio su erradicación. En este 25 de noviembre tenemos que lamentar doblemente el triunfo de la violencia sobre el diálogo, de la fuerza sobre la razón. Convivir con la normalidad que supone ya en nuestra vidas la guerra. Tenemos que soportar que se nos utilice a las mujeres; los medios de comunicación nos invaden con la situación de las mujeres afganas, como si fuera algo reciente. Las mujeres españolas seguimos solidarizándonos con las afnas y exigimos que cese la violencia, que termine la guerra. Con estos patrones la sociedad no puede avanzar hacia un estado igualitario. Las mujeres tenemos derecho a vivir en paz, como y con quién deseemos. Comenzar una nueva era en la que la violencia esté desterrada.



Más de setecientas mujeres se dieron cita ayer en el acto institucional celebrado en Toledo..

campana y tuve que pararle los pies. Le dije en este asunto, cuando usted vaya a la tertulia, si quiere lleve a su mujer, a ver si opina lo mismo. Y es que la mujer no podía pensar como él, ya saben por qué".

Dijo no entender los que se oponen a que se publique una sentencia de un maltratador, y no del que roba una moto, "y es que algunos dicen que es un delito íntimo que se produce en la intimidad del hogar pero guardar silencio ante esta realidad es un delito social".

Sobre la base de lograr la igualdad entre hombres y mujeres destacó la iniciativa que se va a poner en marcha de forma pionera en el Parlamento de Castilla-La Mancha, "no se podrán presentar candidaturas si no se respeta la paridad para que hay un número similar de hombres y mujeres en los escaños". Y recriminó a quienes critican esta medida, "muchos hombres están molestos porque entienden que les va a perjudicar".

Desde que se pusiera en marcha la Ley de Prevención de Malos Tratos en Castilla-La Mancha el número de denuncias ha ido aumentando, lo que significa - señalaba Bono en su alocución - "que aunque el proble-

ma no está resuelto, está revuelto el estanque".

Hablando de igualdad, aludió a las declaraciones que dos días antes hiciera el director general de la Unesco, Federico Mayor Zaragoza, quien señalaba que "nadie ha elegido nacer en Kabul, Pekín, ser blanco, chino o madrileño, entonces eso no debería dar ningún derecho sobre el que ha nacido en otro lugar, y es imposible hacer la paz si para ello preparamos la guerra". Unas guerras que crean desigualdad, mientras que veinticinco mil niños mueren al día por hambre en el mundo. "Es absurdo sobre todo cuando el 12 de febrero se demostró que lo que nos separa a unos de otros es el genoma humano, el 0,2 por ciento".

No podía obviar el presidente de Castilla-La Mancha el acto terrorista cometido el 11 de septiembre contra Estados Unidos, "ojalá esto nos enseñara a comprender que hay que acabar con los culpables porque no hay terrorista bueno y toda causa generosa queda manchada cuando un terrorista la manchi-

lla en su defensa".

Y lamentó el último atentado cometido por la banda terrorista ETA contra dos ertzaintzas, "Ojalá esos dos asesinos que mataron a estos dos policías sintieran hoy el acoso que siente Bin Laden pero lamentablemente estos de aquí tienen más apoyo que Bin Laden al que no defiende, y contra el que hay que luchar pero no hay referéndum que justifique ni el terrorismo de ETA ni el de Bin Laden y ojalá pudiéramos diseñar nosotros un orden mundial y esto no es cuestión de los gobernantes ni de los políticos pero es más importante ganar la igualdad del hombre y la mujer que ganar las elecciones".

En el acto participaron también la escritora Soledad Puértolas; el periodista Fermín Bocos; el consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas y el director de la película "Solo mía" basada en los casos de malos tratos, Javier Balaguer.

Tras el acto, por la tarde los asistentes tuvieron la ocasión de ver la película mencionada en el cine de Toledo.

TESTIMONIOS

SOLEDAD PUÉRTOLAS

Escritora

'Hay que aplicar la Ley pero además dar afecto a la víctima'

La escritora Soledad Puértolas destacó la necesidad de aplicar la ley con afecto



"porque son personas a las que hay que dar mucho cariño porque no es un acto nada fácil ir a denunciar a tu pareja". Apuntaba que "la base de la violencia doméstica yo creo que es la desigualdad de fuerzas físicas así como un abuso de poder a puerta cerrada aunque se empieza ya a palpar una tendencia de rechazo al agresor".

FERMIN BOCOS

Periodista

'La emancipación de la mujer crea al hombre inseguridad'

Para Fermín Bocos una de las causas de la violencia doméstica ha surgido a raíz de la emancipación de la mujer



"La independencia económica de la mujer ha creado inseguridades en algunos hombres y provoca en casos la violencia doméstica. No estamos los hombres educados para vivir en pie de igualdad y no hablo sólo de Afganistán".

JAVIER BALAGUER

Director de cine

'Noto que hay pocos hombres en este acto'

El director de cine, Javier Balaguer y responsable de la película "Solo mía" basada en un caso de malos tratos, compartió este acto con las mujeres de Castilla-La Mancha que se dieron cita ayer en Toledo. Balaguer destacó la ausencia de hombres en un acto de estas características y explicó brevemente el contenido de su película, basada en hechos reales y que cuenta con una pareja como protagonistas. "Espero que los que tengáis ocasión de ver esta película os guste y abrir el camino para que esta situación de malos tratos pueda desaparecer".



El director de cine, Javier Balaguer y responsable de la película "Solo mía" basada en un caso de malos tratos, compartió este acto con las mujeres de Castilla-La Mancha que se dieron cita ayer en Toledo. Balaguer destacó la ausencia de hombres en un acto de estas características y explicó brevemente el contenido de su película, basada en hechos reales y que cuenta con una pareja como protagonistas. "Espero que los que tengáis ocasión de ver esta película os guste y abrir el camino para que esta situación de malos tratos pueda desaparecer".